

Anlage 3 zu Vorlage 1399/2022

Anfrage des Ratsmitglieds Frau Hölzing aus der Beratung im Betriebsausschuss Gebäudewirtschaft zu 1399/2022: Durchführung eines europaweiten Ausschreibungsverfahrens zur Suche eines Investors* einer Investorin mit Grundstück zur Planung und Errichtung eines Gebäudes für ein Gymnasium (S I 3-zügig, S II 5-zügig) mit drei Sportübungseinheiten in Köln-Nippes.

Text der Anfrage:

„Sie gibt an, dass es einen sehr großen Fortschritt bei Gesamtschulplätzen 2024 gebe. Vier Schulen würden voraussichtlich interimsmäßig an den Start gehen.

Frau Hölzing bittet die Verwaltung bis zur nächsten Ratssitzung (08.09.2022) um eine Auflistung, mit wie vielen neuen Schulen im Interim und mit wie vielen Schulplätzen 2024 zu rechnen sei.“

Antwort der Verwaltung:

Nach aktuellem Planungs- und Umsetzungsstand können zum Schuljahr 2024/25 voraussichtlich folgende Schulen (im Interim) mit der ausgewiesenen Zahl an Schulplätzen neu und zusätzlich an den Start gehen:

Gesamtschulen:

1. Interimistischer, vorgezogener Start einer neuen Gesamtschule im Stadtbezirk Nippes durch Folgenutzung des Interims im Bürgerpark-Nord (aktuell genutzt für Auslagerung des Dreikönigsgymnasiums wegen Sanierung des Schulgebäudes): 108 Schulplätze in den Eingangsklassen der Sekundarstufe I
2. Interimistischer, vorgezogener Start der Gesamtschule Fitzmauricestraße in Ossendorf beispielsweise durch Folgenutzung des Snake-Gebäudes in Vogelsang (aktuell Interim für Gesamtschule Wasseramselweg) zum Schuljahr 2024/2025 oder gegebenenfalls durch Folgenutzung der Schulcontainer Wilhelm-Schreiber-Straße mit entsprechender Erweiterung zum Schuljahr 2025/2026: zunächst 108 Schulplätze in den Eingangsklassen, später, nach Umzug nach Ossendorf, 162 Schulplätze in den Eingangsklassen der Sekundarstufe I
3. Start einer weiteren neuen Gesamtschule in Vogelsang (dauerhafte Folgenutzung der Anmietungen „Snake-Gebäude“ und „Zwitschermaschine“): 108 Schulplätze in den Eingangsklassen der Sekundarstufe I
4. Start der Gesamtschule des Erzbistums Köln im Bildungscampus Kalk: 108 Schulplätze in den Eingangsklassen der Sekundarstufe I

Insgesamt 432 zusätzliche Gesamtschulplätze in den Eingangsklassen der Sekundarstufe I zum Schuljahr 2024/25; weitere (vorgezogene) Starts neuer Gesamtschulen sowie Erweiterungen bestehender Gesamtschulen, auch im Rahmen des 2. GU/TU-Paketes, sind in Vorbereitung und Umsetzung vorbehaltlich der des jeweiligen Ratsbeschlusses.

Die Belastbarkeit der zeitlichen Realisierung ist abhängig von personellen, gesamtwirtschaftlichen und vergaberechtlichen Risiken. Die Stadt Köln versucht auf unterschiedlichsten Wegen diesen Risiken entgegenzuwirken (Anmietungen, GU/TU, Investorenprojekte).